
 
 
 

NIEDERSCHRIFT ZUR BEIRATSSITZUNG DES JOBCENTERS 

HALLE (SAALE) VOM 04.04.2025 
 
ÖFFENTLICHER TEIL 
 
 
Ort: Jobcenter Halle (Saale), Tagungsraum 
Zeit:  09:00 – 09:40 Uhr 
 
 
 
Teilnehmer:  

 

• Herr Priedemann, Frau Aloè, Frau Haupt, Herr Heinicke, Frau Kappe-Leibe, Frau  
Lindeke, Herr Raabe, Frau Wölfel, Frau Dr. Meißner 

Herr Kaltofen, Frau Markwort, Herr Höricht 

• entschuldigt: Frau Brederlow, Frau Bauer, Herr Borggrefe, Herr Woldmann       

• nicht anwesend: Frau Marks  

 

 

Protokoll: 

Frau Diedering (Jobcenter Halle (Saale)) 

 
 
Verfügung 

 
1.) MF an alle Teilnehmer nach Unterzeichnung per E-Mail 
2.) Veranlassung entsprechend Verantwortlichkeit 
3.) z.d.A. Ablage Beirat 2025 

 
 
 
 
 
_____________________________ 
 

Karsten Priedemann 
Beiratsvorsitzender 
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TOP 
Öffentlicher Teil 

verantwortlich/ 
Veranlassungen/ 
Termine 

TOP 1 – Begrüßung 
 
Herrn Priedemann begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich nochmals 
für die tolle Veranstaltung anlässlich 20 Jahre Jobcenter Halle (Saale). 
 

 

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschluss-
fähigkeit 

 
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit wurde fest-
gestellt. 
 

 
 
 
 
 

TOP 3 – Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird wie zugegangen bestätigt. 
  

 

TOP 4 – Protokollkontrolle / Bestätigung der Niederschriften 
vom 06.12.2024 

 
Es gibt keine Ergänzungen bzw. Änderungswünsche der Anwesenden 
zum Protokoll. Das Protokoll vom 06.12.2024 wurde genehmigt. 
 

 
 
 

TOP 5 – Aktuelles zu JC.digital – Einführung JC-App 
 
Vor seinen Ausführungen zum TOP 5 stellte Herr Kaltofen noch die neue 
Bereichsleiterin Frau Markwort vor. Frau Markwort ist im Rahmen einer 
Personalentwicklungsmaßnahme bis November im Jobcenter Halle 
(Saale) für den Bereich Verwaltung tätig.  
 
Herr Kaltofen stellt die neu entwickelte JC-App vor. Diese ermöglicht es 
den Kundinnen und Kunden seit dem 14.01.2025 nun auch auf einem wei-
teren Weg Kontakt zum Jobcenter aufzunehmen. So besteht nun auch 
u.a. die Möglichkeit mobil und über eine sichere Leitung direkt Kontakt 
zum Fachbereich aufzunehmen, Unterlagen hochzuladen, Termine zu 
vereinbaren oder Veränderungen mitzuteilen.  
Die App befindet sich in ständiger Weiterentwicklung. So wird an der Funk-
tion „Pushnachrichten gearbeitet und die App in Englisch, aber auch nur 
in Englisch, anzubieten. 
 
Herr Kaltofen empfiehlt aus persönlicher Erfahrung den Mitgliedern des 
Beirats, sich die App selbst herunterzuladen, um sich einen Überblick über 
den Funktionsumfang zu machen. 
 
Einen Flyer in Handyformat zur JC-App wurde den Teilnehmern als Tisch-
vorlage bereitgestellt. 
 
Frau Haupt gab zu bedenken, dass die Nutzung dieser App nicht für  
Bevollmächtigte von Kunden genutzt werden kann. Dies bestätigte Herr 
Kaltofen. Bevollmächtigte müssen weiterhin ins Jobcenter kommen. 
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Herr Priedemann fragte an, ob die Kunden jetzt nicht mehr persönlich ins 
Jobcenter kommen müssen.  
Herr Kaltofen führte dazu aus, dass dies auf jeden Fall für die ID-Prüfung 
notwendig ist , aber auch, um im Betreuungsprozess weitere Schritte mit 
dem Kunden zu besprechen.  
  

TOP 6 – Ausgewählte Veröffentlichungen des IAB  
 
Im Vorfeld wurden den Beiratsmitgliedern folgende Unterlagen übersandt: 
 
1. IAB-Kurzbericht 23/2024 – Was passiert nach einem Sanktionsereig-

nis? 
2. IAB-Kurzbericht 01/2025 – Wer neben der Altersrente arbeitet, wechselt   
    nur selten den Beruf 
3. IAB-Forum vom 14.01.2025 – Eingliederung von Langzeitarbeitslosen 
4. IAB-Forum vom 31.01.2025 – Einschätzung des IAB zur wirtschaftlichen  

 Lage – Januar 2025 
5. IAB-Forum vom 18.02.2025 – 20 Jahre Grundsicherung  
6. IAB-Forum vom 10.03.2025 - Bedarf es schärferer  
    Leistungsminderungen beim Bürgergeld 
7. IAB-Zuwanderungsmonitor Januar 2025 

 
Herr Kaltofen ging kurz auf einzelne Berichte ein.  
 

 

TOP 7 – Aktuelles aus der Statistik 
 
Den Teilnehmern wurden im Vorfeld folgende Statistikübersichten per Mail 
übersandt  

•  Aktuelles aus der Statistik 

•  Arbeitsmarktbarometer Stadt Halle (Saale) 

•  Arbeitsmarktreport Stadt Halle (Saale) 

•  Grundsicherung für Arbeitsuchende Stadt Halle (Saale) 

•  Kreisreport Grundsicherung Stadt Halle (Saale) 

•  Langzeitleistungsbeziehende (LZB) 

•  Erwerbstätige RLB 

 

Herr Kaltofen wies in seinen kurzen Ausführungen daraufhin, dass es sich 

bei einzelnen Daten um den Stand November 2024 handelt, dies begrün-

det sich u.a. aus dem Meldeverfahren bzw. Abgleich mit dem ZKT.  

Ausgehend von der Statistik lässt sich keine Krise abzeichnen. Die stabi-

len Abgänge in Beschäftigung sind ein Signal, dass noch Arbeitskräftebe-

darf besteht.  

Bei aufstockenden Arbeitnehmern zeichnet sich eine Tendenz nach unten 

ab. 

 

Frau Aloe fragte an, wie die Zugänge der ALO in der AA zu erklären sind. 

Frau Dr. Meißner führte dazu aus, dass dies mit Insolvenzen und der sai-

sonbedingten Arbeit zusammenhängt. Nach Ostern überlegen viele Un-

ternehmen wiedereinzustellen. Aufgrund der aktuellen weltweiten Wirt-

schaftssituation reduzieren viele Unternehmen aber auch ihr Stellenpo-

tenzial und sind sehr zurückhaltend mit Einstellungen. 

 

-  
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Frau Kapper-Leibe fragt an, ob es einen Aufwuchs bei der Kurzarbeit gibt? 

Dazu antwortete Frau Dr. Meißner, dass die Kurzarbeit nicht so hoch wie 

in Corona-Zeiten ist. Es gibt derzeit auch keine großen Entlassungswel-

len. Allerdings sind auch große Unterschiede zwischen den einzelnen 

Landkreisen bzw. Agenturbezirken zu erkennen.  

Frau Kapper-Leibe fügte hinzu, dass hohe Fluktuation durch Rentenein-

tritte bei der IG Metall bemerkt werden.  

Frau Dr. Meißner: Durch die momentane Weltwirtschaftslage wird es noch 

viel Bewegung in den Unternehmen geben. Es ist keine Entspannung am 

Arbeitsmarkt zu sehen. 

 

TOP 8 – Verschiedenes 
 

Die Teilnehmer verständigten sich auf den 12.09.2025 als Termin für die 
Beiratssitzung im September. Den Vorsitz übernimmt für diese Sitzung 
Frau Bauer, da sich Herr Priedemann dann im Urlaub befindet. 
 

 

Die nächste Beiratssitzung findet am 06.06.2025 von 9:00 bis 11:00 Uhr 
im Jobcenter Halle (Saale) statt. 
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